



Communiqué de Presse – Pour Diffusion Immédiate

Contacts: Programme PGA de Droit International et Droits de l'Homme:

A Kampala, Ouganda:

Mme Joyce Freda Apio
+256-785.591.110
joyce.Freda@pgaction.org

A La Haye, Pays-Bas:

Mlle. Maia Trujillo
+31.70.360.4433
maia.trujillo@pgaction.org

A New York, Etats-Unis:

Mlle. Leyla Nikjou
+1-212-687-7755
leyla.nikjou@pgaction.org

Les membres de PGA en Ouganda, en République Centrafricaine et en République Démocratique du Congo saluent les efforts renouvelés fournis par le gouvernement des Etats Unis afin de procéder à l'arrestation de Joseph Kony

31 Mars 2014: Bangui/Kampala/Kinshasa/New York/La Haye: Déclarations faites par:

Hon Stephen Tashobya, MP (Ouganda), Président du Groupe National de PGA en Ouganda, Membre du Comité Exécutif PGA

Hon. Marcel Djimasse, MP (République Centrafricaine), Président du Groupe National de PGA en RCA

Hon. Dieudonné Upira Sunguma, MP (République Démocratique du Congo) Président du Groupe National de PGA en RDC.

Les membres de RCA, de l'Ouganda et de la RDC de PGA, un réseau mondial de parlementaires dédié à la promotion des droits de l'Homme et à la lutte contre l'impunité des crimes internationaux qui choquent profondément la conscience de l'humanité, félicitent vivement le gouvernement des Etats Unis pour sa récente décision de déployer des troupes militaires dans le but de traquer le leader de l'Armée de Résistance du Seigneur (LRA), Joseph Kony, ainsi que d'autres fugitifs faisant partie de ce groupe.

Depuis 2005, la Cour Pénale Internationale (CPI) a délivré plusieurs mandats à l'encontre de Joseph Kony et d'autres dirigeants de la LRA pour crimes contre l'humanité et crimes de guerre. Cette initiative permettra de renforcer la poursuite des fugitifs dont l'arrestation est un premier pas vers une paix durable et permettant à des millions de victimes que justice soit rendue et d'obtenir réparation.

L'absence de la LRA sur le territoire du nord de l'Ouganda n'a accordé qu'une paix relative en raison de l'absence de responsabilité et de procédures judiciaires permettant d'établir la vérité, tandis que le conflit, en cours depuis près de 20 ans, n'a pas encore pris fin. En outre, la LRA continue de commettre de flagrantes violations des droits de l'Homme en RDC et en RCA. Par conséquent, l'arrestation de ses dirigeants permettra de considérablement faciliter le processus de rétablissement de la paix et de stabilisation de la région. Grâce à l'engagement de nouvelles Forces Spéciales dédiées à poursuivre les leaders de la LRA, les États-Unis démontrent leur engagement pour mettre fin aux souffrances des civils de la région et à coopérer avec la CPI et les institutions nationales des États parties au Statut de Rome.

Alors que nous saluons ainsi fortement et soutenons l'augmentation de l'aide militaire fournie par le gouvernement des Etats Unies et des forces régionales pour la poursuite de ces fugitifs, et reconnaissons les circonstances très difficiles dans lesquelles ils s'acquittent de leur mandat, nous souhaitons néanmoins rappeler à

ces forces la nécessité impérieuse que les auteurs présumés soient effectivement traduits en justice, ce qui ne peut être atteint que si les suspects sont capturés vivants. Nous demandons par conséquent que tous les efforts soient raisonnablement mis en œuvre au cours des opérations militaires afin que les accusés recherchées par la CPI soient arrêtés et remis à la Cour CPI afin qu'ils soient jugés. Les membres de PGA encouragent aussi toutes les initiatives adéquates et ciblées pouvant être prises par d'autres États, organisations ou par les parties prenantes concernées afin de permettre l'arrestation et la remise à la Cour de toute personne recherchée par cette dernière et présente sur leurs territoires, tels que les dirigeants de l'Éternel l'Armée de résistance. »

A propos de PGA

L'Action Mondiale des Parlementaires (PGA) est le plus grand réseau transnational de parlementaires et regroupe des membres de toutes les régions du monde qui, à titre individuel, soutiennent le fonctionnement efficace de la CPI et des juridictions nationales afin de mettre fin à l'impunité.

Les membres de PGA ont, à ce jour, contribué à 76 des 122 ratifications ou adhésions au Statut de Rome. PGA est membre du Comité de pilotage de la Coalition pour la CPI. La campagne de PGA pour l'universalité et l'efficacité du système du Statut de Rome est soutenu par la Commission européenne, l'Union européenne, les gouvernements des Pays-Bas et de la Suisse, ainsi que par Humanity United.

Le projet de PGA sur la complémentarité en RDC, en Ouganda et au Kenya est soutenu par la fondation John D. et Catherine T. MacArthur.

Accès en ligne à la Campagne CPI de PGA:

<http://www.pgaction.org/countries/africa/drc.html>

<http://www.pgaction.org/countries/africa/uganda.html>

<http://www.pgaction.org/countries/africa/central-african-republic.html>

<http://www.pgaction.org/programmes/ilhr/overview.html>

<https://www.facebook.com/pgaction> -- <http://twitter.com/#!/PGAction>

<http://www.flickr.com/photos/pgaction/collections/>